

Presseinformation



Es gilt das gesprochene Wort!

TOP 14 + 39 – Vertragssituation für
Coaching-Fachkräfte in Schleswig-Holstein

Dazu sagt der bildungspolitische Sprecher der
Landtagsfraktion von Bündnis 90/Die Grünen,

Malte Krüger:

**Landtagsfraktion
Schleswig-Holstein**

Pressesprecherin
Claudia Jacob

Landeshaus
Düsternbrooker Weg 70
24105 Kiel

Zentrale: 0431 / 988 – 1500
Durchwahl: 0431 / 988 - 1503
Mobil: 0172 / 541 83 53

presse@gruene.ltsh.de
www.sh-gruene-fraktion.de

Nr. 241.24 / 17.07.2024

Coaching-Programme helfen Jugendlichen dabei, ihre Stärken zu finden

Sehr geehrte Frau Präsidentin,
sehr geehrte Damen und Herren,

berufliche Orientierung an Schulen ist wichtiger denn je. Wir haben ungefähr 300 Ausbildungsberufe deutschlandweit, ungefähr 21000 Studiengänge. Jeder und jede von uns kennt die Frage von der Oma oder dem Opa: Was willst du mal werden? Oft haben Schüler*innen darauf keine Antwort und sind orientierungslos. Bei vielen löst sich das im Laufe der Zeit. Es ist heute auch völlig in Ordnung, sich auszuprobieren und zu schauen, ob ein bestimmter Ausbildungsberuf etwas für einen selbst ist. Wenn das nichts für einen ist, dann wird eben etwas anderes ausprobiert. Bei dem Fachkräftemangel ergeben sich völlig andere Möglichkeiten als in der Generation der Eltern.

Es gibt aber eben auch Menschen, die deutlich mehr Hilfe bei der Vermittlung von Anschlussperspektiven brauchen. Es gibt Menschen, die durch das Raster fallen können. Das kann ganz viele unterschiedliche Gründe haben. Es können zum Beispiel sprachliche Hindernisse vorliegen oder jemand hat ein körperliches Handicap oder eine spezifische Ausprägung von Neurodiversität.

Das Programm soll den Jugendlichen helfen, ihre Stärken und Schwächen zu analysieren und in persönlichen Gesprächen ihre beruflichen Möglichkeiten zu erkunden. Die Coaching-Angebote werden vornehmlich durch das Landesprogramm Arbeit 2021 - 2027 gefördert, das mit Mitteln des Europäischen Sozialfonds Plus (ESF+) finanziert wird. Der von der Landesregierung vorgelegte Bericht zum Einsatz von Coaching-Fachkräften verdeutlicht den Erfolg dieser Coaching-Programme und zeigt auf, dass bereits viele Schüler*innen profitieren konnten. Dreiviertel der Teilnehmenden bekommen anschließend eine nachhaltige Anschlussperspektive.

In meinen Augen ist das Coaching ein notwendiges Angebot, weil wir eben Schüler*innen im System haben, die Schwierigkeiten beim Übergang in Ausbildung und Beruf haben. Für die bietet das Coaching eine Hilfestellung.

Vielen Dank
